

# La famille nomade se pose à la campagne

Pendant quatre ans, la famille « Zed » a été nomade, voyageant de ville en ville à travers l'Europe. Désormais c'est au cœur du Pilat qu'elle a posé ses valises.

Une vue imprenable sur le mont Blanc, en plein cœur du Pilat ! Voilà ce que Clem, Max, Chloé et le petit Timéo voient tous les matins en ouvrant les volets de leur maison à Chuyer.

Pourtant, il n'y a pas si longtemps, la famille parcourait l'Europe sans trop savoir de quoi demain serait fait.

Après avoir vécu en Espagne où leur fille est née, ils sont revenus à Caluire. Mais la vie de citadins « métro-boulot-dodo » ne leur convient pas.

« Je suis tombée malade, et on s'est dit qu'il fallait profiter de la vie », précise Clem.

Le couple décide de tout vendre pour partir à l'aventure.

Pendant quatre ans, c'est une famille nomade qui change tous les mois de logements « On revenait en France pour voir la famille, pour mon suivi médical mais nous n'avions plus de domicile fixe. »

Puis la famille est en manque de confort « Notre fille avait envie d'aller à l'école, d'avoir des copines. »

Entrepreneur web, Max, le papa, souhaite se concentrer durant un temps.

Clem rêve d'un lit plus confortable et d'une cuisine avec l'équipement nécessaire. « J'adore cuisiner. Cela a parfois été compli-



Bien installés dans leur canapé, Max, le papa entrepreneur web et éditeur du site okvoyage.com aux côtés de Clem qui, après une carrière d'infirmière, est devenue rédactrice web et leurs enfants Chloé et Timéo.  
Photo Progrès/leszed.com

qué dans certains logements avec une seule casserole, une seule assiette. »

Le Pilat, c'est un vrai coup de cœur. « Nous l'avions découvert lorsque je devais me faire opérer, nous cherchions un logement pour six mois et avons atterri à La Chapelle-Villars. »

## Choix porté sur le Pilat

Cette première pause, en 2015-2016, leur permet de découvrir ce Parc naturel. Lorsqu'ils décident de redevenir sédentaires, la question ne se pose pas, ce sera le Pilat « Nous n'avions jamais habité à la campagne. »

Depuis un an et demi, la famille vit donc face à une ferme. « Notre fils est né ici. Heureusement qu'on est posé, cela aurait été plus compliqué avec un bébé. »

Max et Clem découvrent l'entraide au sein du village, des habitants bienveillants. Le seul point négatif : avoir besoin de la voiture « mais la vie est tellement sereine ici que ça compense largement. »

Lorsqu'on leur demande comment ils voient leur avenir ? La famille n'hésite pas : « On ne prévoit rien, qui sait si l'envie de bouger ne va pas nous reprendre. »

De notre correspondante  
Kathy MATTALIANO

## « On a changé notre façon de consommer »

En vivant à la campagne, la famille LesZed souhaitait aussi un vrai changement de vie.

Citadins, ils avaient l'habitude de se dire « tiens ! Il me manque quelque chose, je vais descendre au supermarché du coin. »

Ici tout s'anticipe. « Il a fallu changer nos comportements. On fait les courses une fois par semaine voire moins, on réfléchit au repas. Lorsqu'on était en ville, on pouvait se faire livrer. Ici, ce n'est pas possible et le congélateur est très important. »

Leur mode de consommation s'est modifié. « Nous voulions changer notre façon de manger, arrêter de gaspiller. Avec les producteurs

locaux, c'est quand même plus simple. Et on sait d'où viennent les produits. »

La famille a aussi un potager pour les fruits et légumes. « On fait aussi pas mal d'échanges avec nos voisins par exemple. Clem qui est férue de pâtisserie, cuisine des gâteaux que Chloé emporte aux voisins et quelques jours plus tard, je trouve derrière ma porte des fruits, des légumes. »

Il y a quelque temps, la famille s'est demandé si ce ne serait pas plus simple avec un bébé de vivre en ville mais après une journée à Lyon, dans le brouhaha et la cohue, ils ont su qu'ils avaient fait le bon choix.